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Tagesordnung: 

 
1. Begrüßung 

2. Geschäftsbericht der 1. Vorsitzenden 

3. Berichte der Turnwarte 

4. Bericht des Kassenwartes 

5. Bericht über die Kassenprüfung 

6. Aussprache zu den Berichten 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Vorstandsneuwahlen 

9. Wünsche und Anträge 

10. Verschiedenes 

 

 

Teilnehmer: 27 Vereinsmitglieder 
Versammlungsleiterin: Sylvia Dahlinger 
Protokollführer: Pamela Schuster 

 
Beginn der Versammlung:  20:05 Uhr 
 

 
 

TOP 1: Begrüßung 
Die Mitgliederversammlung wurde satzungsgemäß durch den „Aushang der Einladung mit 
entsprechender Tagesordnung in der Queichheimer Turnhalle“ einberufen. Weiterhin wurde durch 

den Aushang in den Schaukästen, sowie durch die Veröffentlichung auf der Vereinshomepage und in 
der Tagespresse auf die Mitgliederversammlung hingewiesen. Die Vorsitzende Sylvia Dahlinger 

begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die Versammlung. 
 
Da keine weiteren schriftlichen Anträge zu den einzelnen Tagesordnungspunkten eingegangen sind, 

und es auch keine Einwendungen gegen die Tagesordnung gibt, kann diese unverändert bestehen 
bleiben. 
 

Anschließend an die Begrüßung Gedenken an die Toten. 
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TOP 2: Geschäftsbericht der 1. Vorsitzenden 

Sylvia Dahlinger berichtet: 
 

Januar 
Wir starteten gesund und munter in all unsere Übungsstunden ins neue Jahr 2024. Neue Kurse wie 
Body Fitness – Auf die Matte fertig los, mit Susanne Poujol beginnen. 

 
Das gesamte Team mit Ehepartnern, Lebensgefährten und Freundschaft trafen sich am 27.01. zu ihrem 
Jahresabschlussessen zum ersten Mal in der Lokalität Turnhalle mit Catering. Wohlgemerkt, mit einem 

überaus positiven Feedback der gewählten Location und Wiederholungsbedarf. 
 

Februar/März 
Eine neue Mitgliedersoftware wurde von Sven und Marcus getestet. Kosten dafür 630,- € Jährlich, mit 
dem Beschluss sie anzuschaffen. Zukünftige Arbeitserleichterungen wie: 

- Abrechnungen von Belegen, schnellere Übermittlung, Papierkram wird reduziert 
- Finanzverwaltung ist Finanzamt konform 
- Adressänderungen können von Mitgliedern selbst vorgenommen werden. 

 
Jessica gab bekannt, dass der Leitfaden für ein Arbeiten und Ankommen im Verein fertig gedruckt sei 

und am 17.02. beim ersten Team-Event verteilt werden soll. Somit wäre jeder über seine Aufgaben 
und das Handling im Verein informiert. Vielen Dank hier an all diejenigen, die den Leitfaden 
ausgearbeitet haben. 

 
Das Geräteräumchen in der Krone wurde ausgemistet, neu sortiert, Regale und Kisten angeschafft, 

um eine neue Ordnung herzustellen und Platz zu schaffen. 
 
Jessi und Jana führten uns am 17.02. durch das eben schon erwähnten Teamevent bzw. 

Teambuilding. Mit viel Spaß und interessanten Aufgaben zum Kennenlernen ziehen am Ende alle das 
Fazit, sehr gut, man weiß nun, wer welche Aufgabe im Verein hat, unbedingt zu Wiederholen. 
 

Micha Burghard ist ab sofort im Jahr 2024 neuer Übungsleiter der Jungs-Gruppe. Wir freuen uns über 
den männlichen Zuwachs im Team. Micha studiert Grundschullehramt und ist mit großer Freude und 

Einsatz bei seinen Jungs. 
 
Ein erster Müllaktionstag fand am Samstag den 16.03. statt. Das Umweltamt stellte uns Müllsacke 

und Handschuhe und so legten wir gemeinsam mit Eltern und Kindern los. 40 Erwachsene und Kinder 
waren erstaunt, was man in fast 2 Stunden an Müll findet, es gab zu tausenden Zigarettenkippen, 
eine noch scheinbar aktive Rauchbombe, sehr skurril und einen Computer-Bildschirm. Erschreckend 

was Menschen in unserer Umwelt entsorgen. 
 

Unsere Mitgliederversammlung am Freitag den 08.03. gab Aufschluss über das letzte Geschäftsjahr 
und den jeweiligen Gruppenbestand, und die finanzielle Lage des Vereins. Es sind bis auf 1 Person 
nur Teammitglieder anwesend. 
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April 

Endlich nach vielen Bitten der Vereinskinder gab es hier im April mal wieder eine 
Turnhallenübernachtung. 40 Kinder ab 5 Jahren wurden von 10 ÜL u. Helfer über das Wochenende 

betreut. Es wurde gespielt, geturnt, im Freien getobt, gemeinsam gegessen, Eis geschleckt, ein 
Bettenlager aufgebaut, von da aus ein Film geschaut, am nächsten Morgen wieder abgebaut. 
Erschöpft und voll happy wurden die Kids am Vormittag von ihren Eltern abgeholt, mit dem Satz, 

wann ist die nächste Übernachtung? Hier ein großes Lob und Dankeschön an das Team der 
Turnhallenübernachtung. 
 

Wir verschoben wegen der Kommunalwahlen im Juni unsere Vereinsmeisterschaften vom 22.06. auf 
den 29.06., da es ja zu einer Stichwahl kommen könnte. 

 
 
Mai 

Wir gingen noch von einer Teilnahme am Umzug vom Stadtjubiläum zu 750 Jahre Stadtrechte Landau 
Ende Mai aus. Kurz darauf mussten wir ihn dann wegen Terminlage in den Ferien und Auflagen der 
Teilnahme absagen. 

 
Unser Kassenwart gab bekannt, dass nun alle Mitglieder in die neue Software eingepflegt wurden.  

 
 
Juni 

Die Gruppen bereiten sich auf die Vereinsmeisterschaften vor. Diese fanden dann am 29. Juni statt. Es 
starteten fast 80 Kinder in verschiedenen Altersklassen und zeigten, was sie für die Meisterschaften 

eingeübt hatten. Eine Medaille erhielten am Ende alle Teilnehmer. 
 
Zur gleichen Zeit und am gleichen Tag fanden auch die Einrad Meisterschaften statt, zum ersten Mal 

gemeinsam mit dem TV Essingen. Die Teams von beiden Vereinen lieferten sich in den Disziplinen ein 
Kopf an Kopf Rennen. Es war ein richtig toller Tag mit guter Stimmung bei den Wettkämpfen. 
 

Eine neue Yogatrainerin Susan Kaufmann stellt sich vor und möchte nach den Sommerferien mit einem 
Einsteigerkurs in Hatha Yoga loslegen. 

 
Es wurden 10 Paar Gewichtsmanschetten und ein Hallenplaner PC-Programm angeschafft. 
 

 
Juli/August 
Das hundertjährige Vereinsbestehen des FVQ fällt buchstäblich Corona zum Opfer. Im Namen des 

Turnvereins übergab Jessica 20 Trainingsbälle dem Jugendleiter Michael Wangler und überbrachte 
noch nachträglich zum Verein Jubiläum Glückwünsche. 

 
Die ELKI-Gruppe machte ihre Vereinsmeisterschaften Gruppenintern und auch hier hatten die 
Kleinsten ganz viel Spaß und waren auf ihre Medaillen besonders stolz. 
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Der Ausgang der Wahlen erforderte eine Neu-Aufstellung des Kulturkreises Queichheims. Durch diesen 
Ausgang hieß es nun, innerhalb von 7 Wochen eine Queichheimer Kerwe zu planen und stattfinden zu 

lassen. 
 

Kurz vor den Sommerferien gab es dann noch für alle aktiven Turner und Turnerinnen ein kühlendes 
Sommereis von Roberto. So können die Ferien beginnen. 
 

 
September 
Der neue Vorstand des KKQ veranstaltete mit den Vereinen Queichheims nach bestem Wissen und 

Gewissen die beliebte Queichheimer Kerwe. Unter dem Motto „Alla hopp, des schaffen mer schun, un 
sin jo ach alles kä Anfänger“, verlief alles reibungslos und vor allen Dingen sehr entspannt. Jemand der 

nicht wusste, dass es einen Wechsel gab, für den war es wie gehabt. Schön wenn alle im selben Boot 
sitzen und zusammen an einem Strang ziehen, um ans Ziel zu kommen. 
 

Neue Kurse starteten direkt in der Woche nach der Queichheimer Kerwe. 
 
Am 20. September trafen sich unsere Vereinsgruppen im Caritas Zentrum St. Laurentius und Paulus 

um gemeinsam mit Lili (Leben in Landau inklusiv) und verschiedenen Menschen / Gruppen am „Rennen 
rund ums Stift“ teilzunehmen. Die Strecke umfasst knapp 400 m, die allerdings für die Teilnehmer völlig 

ausreichend ist. Bei herrlichstem Wetter hatten alle jede Menge Spaß und zum Abschluss gab es dann 
noch ein gemeinsames Essen. 
 

Nachdem unsere Vereinszeitung immer wieder so gelobt wird, haben wir uns getraut, diese an einem 
Wettbewerb bei dem Landes-Sport-Bund einzureichen. Melanie und Kerstin fuhren in Vertretung für 

unser Zeitungsteam und den Turnverein am 20. September nach Koblenz und nahmen einen 10. Platz 
und 150,- € Preisgeld mit nach Landau. 
 

Unsere Prioritätenlisten Zwecks der Gemeinnützigkeit an das Finanzamt beinhaltet an erster Stelle,  
den Umbau der Umkleide Turner mit Ausstattung an Mobiliar. 
 

 
Oktober 

Am 13. Oktober machte fast das gesamte Turnausschuss-Team einen großen Erste-Hilfe-Kurs über Puls 
ABS mit Steve Leonhardt. Dies geschieht fast jährlich, weil wir der Überzeugung sind, dass es so wichtig 
ist, diese Maßnahmen immer wieder zu wiederholen. 

 
Noch in den Herbstferien gab es in der Turnhalle eine große Putzaktion der Gerätschaften und 
Kleingeräten des Vereins. Wie immer beteiligten sich dabei auch die Einrad-Gruppe, die den schwarzen 

Streifen an den Wänden zu Leibe rückte.  
Ein Teil des Vorstandsteam übernahm die Sortierung des Lagers auf dem Speicher und stattete das  mit 

neuen Regalen und Sortierboxen aus. Nun haben wir auch hier wieder einen guten Überblick. Und 
Altes, Unbrauchbares musste raus. 
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November 

Ist die Zeit für unsere Jahresabschlussfeier, die traditionell am Wochenende des 1. Advents , vor 
Corona immer stattfand. Corona und die Rheinlandpfälzische Veranstaltungsstättenverordnung hat 

den Vereinen hier einen großen Strich durch die Rechnung gemacht. Hier sind die Auflagen 
mittlerweile so enorm, dass wir die Verantwortung einer solchen Veranstaltung mit so einer großen 
Menschenmenge in der Turnhalle nicht tragen wollen. Klar könnten wir weiter machen, aber sollte 

etwas passieren, wären wir alle nicht mehr glücklich. So entschieden wir uns von da an für ein 
Adventstralala. Dies beinhaltete bisher immer eine Miniwanderung mit Laternen und Taschenlampen, 
und dieses Jahr mit einer Kreativausstellung zu dem Thema „der TVQ im Advent“. Dazu hatte jeder der 

wollte die Möglichkeit etwas Schönes zu gestalten. Dabei kamen wunderbare Kunstwerke zu Stande, 
die bei Lichterschein ganz besonders zur Geltung gebracht wurden. 

 
Am darauffolgenden Tag fand dann in der Turnhalle ein Seniorentag des Ortsvorstehers statt. Hier 
konnten die kreativen Objekte noch einmal bewundert und bestaunt werden. Hier bedanke ich mich 

noch einmal ganz herzlich für alle Kuchenspenden und Hilfe, die von Seiten des Vereins kamen. 
 
 

Dezember 
Jede Gruppe machte in den 2 Wochen vor den Weihnachtsferien ihren eigenen Jahresabschluss. Die 

Kinder bekamen alle ein kleines Geschenk, die Großen wollten lieber Pizza...  
 
Der Verein schließt das Jahr 2024 zufrieden ab und ist voller Spannung, was das neue Jahr bringen 

wird. 
 

 
TOP 3: Bericht der Turnwarte 

Die Berichte der Turnwarte wurden von Nathalie Trauth zusammengetragen und können, um 

Ressourcen zu sparen, über einen ausliegenden IPad, sowie auf der Homepage eingesehen werden. 
 

TOP 4: Bericht des Kassenwartes 

Sven-Erik Overhage trägt den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2024 vor, und erläutert kurz die sehr 
gute finanzielle Situation des Vereins. Außerdem berichtet er, dass im vergangenen Jahr die 

Finanzverwaltung auf eine Software umgestellt wurde, die komplett digital und Finanzamt konform 
ist. Der Kassenbericht hängt dem Protokoll an. 

 
TOP 5: Bericht über die Kassenprüfung 

Birgit Adam und Michael Gerst haben die Kasse am 17. Februar 2025 bei Sven-Erik Overhage geprüft. 

In diesem Jahr wurden die Belege in digitaler Form der neuen Software geprüft. Die Buchungen sind 
noch besser nachvollziehbar und transparenter. Es wurden bei mehreren Stichproben keinerlei Fehler 

und Beanstandungen festgestellt. Ein großer Dank auch in diesem Jahr an Sven. Auch der Kassenbericht 
hängt an. 
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TOP 6: Aussprachen zu den Berichten 

Inge-Rose Ziegler erkundigt sich nochmals, warum eine Gemeinnützigkeitserklärung an das Finanzamt 
gemeldet werden muss. Sylvia Dahlinger erläutert die Gründe. 

 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes 
Frau Susanne Poujol stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Die Mitgliederversammlung 

erteilte dem Vorstand einstimmig Entlastung, bei Stimmenthaltung der Betroffenen. 
 
TOP 8: Vorstandsneuwahlen 

 
Adrian Koder-Horsten wurde auf Vorschlag von Sylvia Dahlinger die Wahlleitung übertragen. Die 

anschließenden Neuwahlen wurden mit folgenden Ergebnissen durchgeführt: 
 
 1. Vorsitzende (die Wahl erfolgt per Akklamation) 

 Vorschlag: Sylvia Dahlinger 
 Sie wird einstimmig, bei Stimmenthaltung der Betroffenen, wiedergewählt. 
 

 2. Vorsitzender (die Wahl erfolgt per Akklamation) 
 Vorschlag: Jenny Lergenmüller 

 Sie wird einstimmig, bei Stimmenthaltung der Betroffenen, wiedergewählt. 
 
 Kassenwart (die Wahl erfolgt per Akklamation) 

 Vorschlag: Sven-Erik Overhage 
 Er wird einstimmig, bei Stimmenthaltung des Betroffenen, wiedergewählt. 

 
 Schriftführerin (die Wahl erfolgt per Akklamation) 
 Vorschlag: Pamela Schuster 

 Sie wird einstimmig, bei Stimmenthaltung der Betroffenen, wiedergewählt. 
 
 Pressewart (die Wahl erfolgt per Akklamation) 

 Vorschlag: Johannes Grill  
 Ist heute nicht anwesend, hat jedoch im Vorfeld schriftlich den Amtsantritt bestätigt. Er wird 

einstimmig wiedergewählt. 
 
 Festwart (die Wahl erfolgt per Akklamation) 

 Vorschlag: Karl Röckel 
 Er wird einstimmig, bei Stimmenthaltung des Betroffenen, wiedergewählt. 
 

 Sportwartin (die Wahl erfolgt per Akklamation) 
 Vorschlag: Lena Lergenmüller 

 Sie wird einstimmig, bei Stimmenthaltung der Betroffenen, gewählt. 
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 Beisitzer   
 Vorschläge: Matthias Brod 

Anna-Lea Meyer  
Jessica Reither 

Marcus Wenzel 
Sabine Wohnsiedler 
 

 
Als Beisitzer wurden die hier vorgeschlagenen Personen einstimmig, bei Stimmenthaltung der 
Betroffenen, gewählt. Auch Anna-Lea Meyer, die heute leider nicht persönlich anwesend sein kann, 

nimmt die Wahl an. Dies hat sie im Vorfeld schriftlich bestätigt. 
 

Als Kassenprüfer wurden Thomas Dreisigacker und Ingo Schuster vorgeschlagen. Die Kassenprüfer 
wurden, bei Stimmenthaltung der Betroffenen, einstimmig gewählt. 
 

Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an. 
 
 

TOP 9:  Wünsche und Anregungen 
Es sind keine weiteren Wünsche und Anträge eingegangen. 

 
TOP 10: Verschiedenes 
Keine Themen! 

 
 

Ende der Versammlung: 20:55 Uhr 
 
Queichheim, den 14. März 2025 

 
 
Sylvia Dahlinger       Pamela Schuster 


